
内部監査 11月9日～11月11日　　 移行審査 11月25日～11月27日

昨年末にISO9001規格の改訂が行われ、2008年版規格が発行されました。
当社においても移行期間中に現在の2000年版QMSから2008年版QMSへの切り替えが必要となり、今年度の定期審査
に移行審査をあわせて行いました。
2008年版に切り替わりましたが、今回は大幅な見直しではなく追補改訂となりました。

　①　要求事項に変更はなし。
　②　2000年版の規格要求事項の明確化（抽象的な表現をより具体的な表現に変更）
　③　ISO14001との整合性の向上

結論としては、現在の当社QMSで基本的に問題ありませんでした。

ただし、序文から適用範囲において『望まれる成果を生み出すために』＝『顧客に望まれるアウトプットを提供するための
QMS』ならびに法令・規定要求事項の遵守ということが強調されました。
つまり、当社のQMSマニュアル、規定、手順書、で定められたルールで『顧客に望まれるアウトプットを提供することが出
来るか？』またマネジメントプログラムの活動が『顧客に望まれるアウトプットを提供することに繋がっているか？』などの
パフォーマンスが今回の内部監査の重点ポイントとなりました。

ここで、今回初めて内部監査員となりましたお二人に内部監査への意気込みを聞いてみました。

規格の改訂ポイントと内部監査ポイント
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試作部試作1課1係

上野　光晴 さん

ISO9001内部監査員資格認定テストに合格
することが出来ました。
とりあえず自分の得意な分野ではないけどま
ずはできる範囲で頑張ってみます。

製造部検査課検査係

佐藤　考英 さん

今回、OB（オブザーバー）としてですが、初
めて内部監査に参加する事になりました。不
安な面もありますが、早く先輩社員の方のよ
うな監査が出来るように頑張りたいと思いま
す！！

ISO9001（品質マネジメントシステム）
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【推薦理由】多年同一事業所に勤務し、勤務状況が優秀で、 
 上司の信望も厚く、他の従業員の模範である為。 製造部生産管理課

竹内　より子さん
勤続年数：20年7ヶ月

（主催：社団法人　愛知県鉄工連合会）
平成21年11月18日に表彰されました。

（平成20年10月末日現在）
勤続年数：20年6ヶ月

試作部試作1課1係
山下　達也さん

産業技術記念館では、車の歴史だけでなく、車が完成するまでの作業工程などが見学でき、各工程別で実演され、係
員が詳しく説明してくれて勉強になりました。
また、体験コーナーでは実際に触って個々の部品の動く仕組みなどが分かったのですごく良かったです。

（試作部試作1課1係　上野　光晴）

身近な車であっても内部の構造までは知らず、そういった内面を見ることが出来るものでした。
一つ一つじっくり見ていると、一日では足りないくらい楽しめました。

（試作部試作1課1係　加藤　伸隆）

産業技術記念会館に初めて見学に行きました。車ができる工程がわかりやすく、いろいろな機械を使って車が完成さ
れすごく感動しました。車が１台完成するまでにこんなに複雑で大変なんだなと度肝を抜かれました。
体験コーナではいろいろ触ることができ、とても勉強になり楽しかったです。

（試作部生産管理課　田村　梨紗）

主   催　刈谷機械工業協同組合　　開催日　平成21年9月12日　　参加者　上野光晴、田村梨紗、加藤伸隆



８/２３（日）　西の浜クリーンアップ活動
　環境ボランティアサークル亀の子隊のクリーンアップ活動に管理部全員で参加してきました。雲もほと
んどなく、照りつける夏の海辺でジリジリと焦されながらの活動となりました。
　既に、誰かが拾ったのか…。集められたゴミの袋がたくさん置かれていたのにもかかわらず、浜辺には
拾いきれないほどのゴミがありました。釣り糸や、ロープ、ペットボトル、それに発泡スチロールは波と
風でボロボロしていて綺麗な浜の砂に混じっているのも多く目にしました。地元の中学生の参加者の方は、
故意に捨てられていた畳を一生懸命運んでいました。浜をきれいにしようと頑張ってる人もいれば、ゴミ
捨て場にしている人もいて複雑な気持ちでした。

第５回 海の環境を学ぶ会～西の浜の石はどこから来たの？
　活動後、赤羽根小学校教頭の藤城先生に、浜の石はどこから来たのかを教えていただきました。実際に
拾った石から、石の種類と特徴を学び、平野のでき方等順を追って説明していただきました。学校で習う
理科（地学）と実際目で見て触って学ぶのとでは、楽しさが違いました。
　ちなみに、渥美の西の浜の多くを占める石は天竜川から流れて来たものだと教えていただきました。海
流、地形、石の特徴等で分かるというのです。
こういった知識は、その場で学ぶ醍醐味ですね。 経営管理課　鈴木

　就業前の朝早くからクリーン活動に参加された皆さん、お疲れ様でした。
線路沿いの雑草が春から夏にかけて伸び、道路にまで広がりを見せていましたが、皆さんの活動のおかげ
で、かなりスッキリしました。

　今回は主に、工場周辺や第２、３駐車場の周りで活動を実施しましたが、30分という短時間で10袋も
のゴミを回収することが出来ました。回収した人工物のゴミの中で一番多かったのは、『ペットボトル』で
した。ごみの中には口先の割れた一升瓶など、大変危険なゴミも含まれていました。どうやら生い茂った
雑草はゴミのポイ捨てをしやすい環境となっているようです。

　『ゴミを捨てさせない』環境づくりも大変ですが、清掃活動がポイ捨て防止に大いに関係がある事が、今
回の活動でよく分かりました。

　今後もきれいな街つくりに貢献出来るよう、皆さんご協力をお願い致します。
 総務課　大久保

開催日：2009年10月13日






